

Editorial

El misterio tras el próximo "Segurito" de la región de Valparaíso

i Se acuerdan de "Segurito"? Aquella figura de la Asociación Chilena de Seguridad que nos habla y nos da consejos de seguridad laboral. Algo así debería ser nuestro nuevo Seremi de Seguridad Pública, una figura nueva que viene a ser el representante del Ministro de Seguridad Pública en la región de Valparaíso.

El Gobierno del Presidente Gabriel Boric, quizás dentro de sus legados al terminar su mandato, tendrá justamente en el listado este flamante nuevo Ministerio que este 1 de abril comenzará su funcionamiento y hubiese sido muy bueno que hubiésemos podido conocer al plantel completo que liderará el partido más difícil del Estado: **generarnos la sensación de seguridad.**

Pero la realidad es otra. Mientras la expectativa era ver una claridad en los nombres, **la realidad nos muestra que nuevamente el cuoteo político prima sobre la calidad técnica** y que la equidad para dejar a todos los partidos de Gobierno contentos parece primar ante la necesidad de cumplir con la expectativa de los ciudadanos que quieren simplemente vivir más seguros.

Sí la máxima autoridad de la región, uno de los gobernadores más votados del país, que además se fue a abrazar con el Presidente Gabriel Boric una vez electo, no es considerado para nombrar a esta figura en

la región, **¿qué podemos esperar?**

El propio Mundaca dijo que **"a mí en lo particular, a este Gobernador en ejercicio, no me han preguntado nada. Yo no conozco el perfil de la persona y no me han preguntado tampoco si tengo algún criterio con respecto a eso"**. Mundaca fue más allá: "Lo quiero decir sin soberbia: yo creo ser de los gobernadores regionales del país que más sabe de seguridad,

por razones obvias, también por mi propia vida y mis propios antecedentes y, por tanto, me habría gustado que me preguntaran, pero no me preguntaron y, por tanto, tendré que esperar para ver quién va a ser el encargado de seguridad".

Estas declaraciones son de este lunes 31 de marzo, es decir, a menos de 24 horas de asumir el nuevo Seremi, la máxima autoridad de la región tampoco conoce el nombre. En la bandeja hay varios que podrían asumir, entre ellos Tomás Covacich. Por ahora solo conocemos el nombre de una figura interina, que es Paula Gutiérrez, nada menos que la misma mujer que subrogó a la ex delegada presidencial Sofía González en el megaincendio de febrero de 2024, conociendo que su actuar fue duramente criticado en la Comisión Investigadora de la Cámara de Diputados.

¿Por qué el Gobierno coloca a una interina con tanta polémica

atrás, justamente en la Seremi de la cartera "estrella" de la gestión Boric?

Son preguntas que no encuentran una respuesta fácil de entender, **pareciera un autoboicot del mismo Gobierno**, que trata de que la Seremi de Seguridad no logre tener el rol preponderante que todos esperamos.

Además, ya esta figura va a generar un caos a la hora de un evento de seguridad en la región misma. **¿Quién dará las órdenes: el Gobernador, el Delegado Presidencial o la Seremi interina?** Toda una duda que nos genera un misterio absoluto, no sólo en el hombre o mujer que asumirá esa responsabilidad, quizás el mayor misterio es con qué criterio se elegirá al "Segurito" de la región. ¿Será por competencia para el cargo o sólo un nuevo cuoteo y reparto político entre partidos? Hasta el momento, un total misterio.

